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Преодолеть отставание 
на рыбных промыслах

Работники рыбной промышлен
ности и рыбаки-колхозники нашей 
области обязались план второго 
года семилетки по добыче рыбы 
выполнить к 5 декабря, дать госу
дарству сверх плана 5.100 цент
неров рыбы.

Активно включились в соревно
вание рыбаки Парабельского, Мол- 
чановского, Кривошеинского, Те
гу льдетского, Чаинского и Зырян
ского районов. Они обеспечивают 
высокие темпы рыбодобычи, пере
выполнили квартальный план.

Наиболее высоких показателей в 
дни ленинской вахты добились ры
баки Парабельского района. Рыбо
завод квартальный план выполнил 
на 125 процентов, на приемные 
пункты завода поступило сверх 
плана 436 центнеров рыбы. Хоро
шо потрудились на подледном ло
ве бригады гослова тт. Шпомера, 
Деева, Карайвана, Мекелля, рыба
ки колхозов имени Кирова, «Тру
женик», «Рыбак», «Новый путь».

Рыбаки Молчановского и Кри
вошеинского районов, встав на ле
нинскую вахту, обязались про
грамму первого квартала выпол
нить к 20 марта и сдать государст
ву сверх плана 50 центнеров ры
бы. Слово свое они сдержали. 
Сверх плана выловлено 98 центне
ров рыбы. Сейчас рыбаки Пара
бельского и Молчановского рыбо
заводов борются за выполнение 
апрельского плана к 22 апреля.

Хорошо организовали подлед
ный лов в первом квартале колхо
зы «Рассвет», имени Сталина, 
«Заря», имени Куйбышева и дру
гие в Каргасокском районе, имени 
Чкалова, имени Кирова в Верх- 
не-Кетском районе, артели имени 
XX партсъезда Чаинского района, 
«Юный ленинец» Томского райо
на. Отлично трудятся бригады го
сударственного лова тт. Медведе
ва, Коновалова, Логачева и Те
рентьева с Колпашевского рыбо
комбината, бригады тт. Гришаева, 
Комарова — с Каргасокского ры
бозавода, тт. Мелкозерова, Тро- 
щенка, Моисеева, Говорова и дру
гих — с Томского рыбозавода.

Однако далеко не все рыболо
вецкие коллективы области выпол
няют план. На Александровском 
рыбокомбинате, в ряде рыболовец
ких артелей Колпашевского, Кар
гасокского и других районов резко 
снижены темпы рыбодобычи. В 
итоге рыбная промышленность 
совнархоза план первого квартала 
по вылову рыбы выполнила лишь 
на 96 процентов.

Плохо организован подледный 
лов рыбы в Александровском рай
оне, хотя здесь рыбный промысел 
— основная отрасль хозяйства. 
Квартальный план в районе вы
полнен на 76 процентов, рыбы вы
ловлено на 950 центнеров меньше, 
чем за тот же период прошлого 
года.

Руководители рыбокомбината, 
колхозов «40 лет Октября», «Со
ветский Север», некоторые брига
диры бригад государственного ло
ва, надеясь выполнить план за 
счет заморного промысла, не орга
низовали массовый лов рыбы не
водами, фитилями, сетями и други
ми ловушками на Оби, тйежных 
речках, пойменных и таежных 
озерах.

Председатель рыболовецкого 
колхоза «Советский Север» Алек
сандровского района тов. Переми-

тин снял 35 рыбаков с лова и на
правил на другие хозяйственные 
работы. Не случайно колхоз план 
первого квартала выполнил только 
на 61 процент, недодал государст- 

!ву 268 центнеров рыбы. В колхозе 
'имени Свердлова этого же района 
* постоянно ловят' рыбу только 2 ры
бака.

Из-за плохой организации ры
бодобычи не выполнен план выло
ва рыбы во многих колхозах обла
сти.

Менее половины квартального 
плана дали колхозы «Знамя ком
мунизма», имени Сталина Колпа
шевского района, «Авангард» Кар
гасокского района, «Красная 
Томь» Томского района, имени 
Дзержинского Кожевниковского 
района и другие.

Неудовлетворительные итоги ра
боты рыбной промышленности об
ласти в первом квартале нынеш
него года во многом объясняются 
тем, что руководители управления 
легкой и пищевой промышленно
сти совнархоза, госрыбтреста, мно
гих рыбопромышленных предприя
тий, ряда райкомов КПСС, рай
исполкомов и правлений колхозов 
ослабили организаторскую работу 
на рыбных промыслах.

Работники рыбной промышлен
ности, рыбаки-колхозники должны 
в ближайшие дни преодолеть от
ставание по вылову рыбы. Ведь до 
конца подледного лова осталось 
меньше месяца.

Надо не медля пустить в дейст
вие все резервы, развернуть в дни 
ленинской вахты боевое соревно
вание всех рыбаков. Задача гос
рыбтреста, райкомов КПСС, рай
исполкомов и правлений колхозов 
состоит в том, чтобы вовлечь в со
циалистическое соревнование всех 
рыбаков, создать условия для вы
полнения обязательств, принятых 
каждым рыболовецким звеном и 

, бригадой.
I Чтобы наиболее эффективно 
! использовать орудия лова, необхо
димо немедленно укомплектовать 
бригады рыбаками, обеспечить 

I ежедневное участие их в рыбодо- 
быче, организовать лов рыбы в ка
расевых и белорыбных озерах, 
таежных речках на Оби и ее при
токах.

Руководители предприятий рыб
ной промышленности, правлений 
колхозов, партийные и профсоюз
ные организации должны постоян
но заботиться о создании рыбакам 
нормальных жилищно-бытовых ус
ловий в местах подледного лова, 
организовать здесь массово-поли
тическую работу и культурное об
служивание рыбаков.

Приближается весенне’Летняя 
Путина, от успешного проведения 
которой будет зависеть судьба вы
полнения социалистических обяза
тельств во втором году семилетки. 
Чтобы ее успешно провести, надо 
своевременно закончить подготов
ку к лову рыбы по открытой во
де. Уже сейчас следует готовить 
орудия лова, флот и рыбоприем
ные пункты, вовремя отремонти
ровать самоходные и несамоход
ные суда.

Дело чести рыбаков и работни
ков рыбной промышленности — 
быстрее преодолеть отставание на 
рыбных промыслах, выполнить к 
22 апреля план четырех месяцев 
по вылову рыбы с тем, чтобы к 
международному празднику 1 Мая 
дать государству сотни центнеров 
рыбы сверх плана.

ТРУЖЕНИКИ СЕЛЬСКОГО
ХОЗЯЙСТВА ОБЛАСТИ! 

П о - б о е в о м у  р е ш и т  в апреле
пятЬ ваЯ^нейших задач:

Большой вклад в укрепл ение 
дела мира и дружбы народов

Продадим
государству

^  ^  ^

Е Д И Н О Д У Ш Н О Е  О Д О Б Р Е Н И ЕСоветский народ единодушно одобряет итоги исторического визита главы Советского правительства товарища Н. С. Хрущева во Францию.С огромным вниманием слушали рабочие Московского завода шлифовальных станков выступление Н, С. Хрущева на митинге во Дворце спорта.—̂ Мы, советские люди, что чувствуем сердцем, то и говорим, — сказал строгальщик В. Митрошин.— Никита Сергеевич Хрущев во время своей поездки по Франции замечательно высказал чувства симпатии и дружбы, которые советские люди питают к французскому народу. Каждый из нас уверен, что французы, как и мы, ненавидят войну, хотят жить в мире, стремятся сотрудничать с нами.Разметчик первого механического цеха Т. Стрелков заявил:— Мы от всего сердца выражаем свою горячую признательность Никите Сергеевичу за его неутомимый труд на благо и счастье всех народов мира.В час, когда москвичи восторженно приветствовали возвратившегося из Франции Никиту Сергеевича Хрущева, на одной из доменных печей завода имени Петровского вспыхнуло яркое пламя: начался выпуск металла. Это была отличная, полновесная плавка! Доменщики единодушно назвали ее «плавкой мира и дружбы» и посвятили ее успешному завершению исторического визита. С радостным волнением обсуждают итоги поездки и речь Н. С. Хрущева на митинге в Москве сталеплавильщики, доменщики, прокатчики старейшего в Приднепровье металлургического завода.^  Мы, металлурги Петровки, говорит старший газовщик Павел Лацинников, — от всей души благодарим дорогого Никиту Сергеевича за его неутомимую, плодотворную деятельность в защиту мира, на бла

го советского народа и всего человечества.Поездку Н. С. Хрущева во Францию коллектив завода ознаменовал досрочным выполнением квартального плана.«Никита Сергеевич Хрущев выступает на общемосковском митинге, посвященном итогам визита во Францию» — эта весть быстро облетела фабрики и заводы, стройки и учреждения литовской столицы. Люди собрались вокруг репродукторов; чувствуя себя заочными участниками этого грандиозного события.Сборочно-регулировочный цех Вильнюсского завода электросчетчиков. Отгремели аплодисменты московского митинга. К своим товари-' щам по работе взволнованно обращается сборщик Валентинас Кава- ляускас, член республиканского Комитета защиты мира. — Мне просто трудно подобрать слова, — говорит он, — чтобы выразить свою радость за добрые вести, привезенные товарищем Хрущевым из Франции. Мы гордимся, что наша страна, ее народ и руководители пользуются таким авторитетом у французов. С удовлетворением узнали мы, что позиции Советского правительства и президента Франции по вопросам разоружения совпадают. А ведь это самый важный вопрос, волнующий сотни миллионов людей во веем мире.250 агитаторов Иркутского заво.да тяжелого машиностроения имени Куйбышева проводят в коллективе беседы об итогах государственного визита Н. С. Хрущева во Францию. Машиностроители единодушно считают, что встречи товарища Н. С. Хрущева с французским народом, личные контакты, установленные с президентом и другими государственными деятелями Франции, будут способствовать дальнейшему потеплению международного климата, укреплению мира в Европе и во всем мире.
ТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ ТТТТТТГТТТТТТТТТ1
Первый съезд композиторов РСФСР

С о зд а ва ть  м у з ы к у  
о  н арод е  и д л я  н арод а

-□  □
Двенадцатая годовщина советско- 

финляндского договора12-го годовщину со дня подписания договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи между Советским Союзом и Финляндской республикой отметили 5 апреля представители общественности Москвы, собравшиеся в Доме дружбы с народами зарубежных стран.Участники торжественного собрания тепло приветствовали прибывших к ним посла Финляндии в Советском Союзе Ээро А. Вуори, делегацию Общества «Финляндия—Советский Союз» во главе с министром сельского хозяйства Тойво Антила, а также гостящих в Москве представителей финских молодежных организаций.Собрание открыл президент Общества «СССР—Финляндия» заместитель министра просвещения РСФСР профессор А. И. Маркушевич. Он подчеркнул, что договор, подписанный 12 лет назад, задожил прочный фундамент советско-финляндской дружбы, выдержал испытание временем.Доклад о 12-й годовщине советско-финляндского договора сделал

заместитель председателя президиума Союза советских обществ дружбы и культурной связи с зарубежными странами Е. В. Иванов.Выступивший на собрании министр сельского хозяйства Финляндии Тойво Антила подчеркнул большое значение договора для Финляндии.О плодотворном сотрудничестве между Финляндской Республикой и Советским Союзом говорил в своем выступлении посол Финляндии в СССР Ээро А. Вуори. Мы имеем все основания верить,, сказал посол, что взаимные связи наших стран и в дальнейшем будут развиваться под знаком мира.На собрании выступили также председатель Комитета молодежных организаций СССР П. Н. Решетов и представитель молодежных . организаций Финляндии Антти Мяки-Рей- никка.Участники собрания направили приветственную телеграмму Центральному правлению Общества «Финляндия - Советский Союз», .(ТАСС).

Открытие первого — Учредите.чь- ного съезда композиторов Российской Федеоации стало большим событием не только для тех, кто второй день присутствует на нем. 1е- сятки тысяч любителей музыки чувствуют себя участниками этого разговора о пусском советском музыкальном искусстве.Подводя итоги 40-летнего пута развития советской музыки, все выступающие на съезде отмечают ее всемивно пвизнанные достижения, говопят о задачах ее в период развернутого строительства коммунизма в нашей стране.Многих волнует затронутая в докладе А. Новикова проблема народности. Ей посвятил свое выступление Ю. Кремлев (Ленинград), развивший положения докладчика о понятии народности. О ней горячо и взволнованно говорил Д., Шостакович (Москва).Общеизвестно, как много черпали из источника народного творчества русские композиторы-классики, сказал он. Мы не можем ставить себя пялом с нашими великими предшественниками, для этого мы слишком мало и плохо связаны с народным творчеством. А у нас есть для этого все возможности.Ведь именно сейчас, в наше время, продолжил свою мысль Шостакович, народ создает прекрасные песни. Одно это свидетельствует о том. что мы не можем двигать вперед нашу музыкальную культуру вне связи с народной основой.Участники съезда отмечают, что источником, из которого черпают вдохновение и мастерство композиторы всех народов, входящих в Российскую Федерацию, стала русская классическая музыка.Национальные школы, подчеркнул 0. Тактакишвили. создавались и формировались на основе русской классической музыки. Идейная взаимосвязь между нашими культурами, творческое общение народов созда.ди музыку, которая звучит теперь далеко за пределами нашей страны.Основная, главная задача композиторов Российской Федерации крепить и развивать эту взаимосвязь. Поэтому так необходимо творческое общение между отделениями Союза

КОМПОЗИТОРОВ. Оно должно осуществляться и в Форме выездных пленумов. и в обменах программами, коллективами, исполнителями, радиопередачами.В докладе мандатной комиссии, с которым выступил М. Чулаки, отмечалось, что в ряде крупных городов республики — Челябинске. Ярославле, Оренбурге, Смоленске, Рязани и многих других нет композиторских организаций. Вызывает беспокойство и чрезвычайно малое пополнении Союза молодыми кадрами-. Об этом говорили в своих выступлениях А. Анисимов (Ленинград), Л. Кристиансен (Саратов), А. Нестеров (Горький), В. Левашов (Новосибирск) и другие. В одном из выступлений был поставлен такой вопрос: неужели среди композиторов не найдется человека, который, подобно академику Лаврентьеву, возглавил бы музыкальную жизнь на Востоке страны.Большое место в выступлениях делегатов занимает проблема подготовки кадров. Многие консерватории РСФСР воспитывают молодых композиторов в тепличной атмосфере, в отрыве от жизни народа, говорит С. Скребков (Москва). Он подчеркивает необходимость прививать молодежи ЧУВСТВО контакта, чувство близости с аудиторией, без которых нельзя создавать музыку для народа.Этой же проблеме были посвящены выступления профессора А. Свешникова. секретаря ЦК ВЛКСМ Л. Карпинского.Столь же актуален и вопрос о пропаганде музыки, особенно важный сейчас, в эпоху развернутого строительства коммунизма. Прививать вкус к настоящему, большому искусству можно не кампанейски, не от случая к случаю, а постоянно, любовно и бережно, говорили ораторы. Необходимо использовать для этого все возможности, все каналы — радио, телевидение, печать.На съезде выступили Н. Доризо. приветствовавший делегатов по поручению секретариата Союза писателей РСФСР, и С. Гаджибеков — от правления Союза композиторов Азербайджана. ^АСС),

Инженер Г. А. Давтян в годы второй мировой войны был в рядах 1-го советского партизанского полка, сражавшегося на французской земле. В беседе с товарищами он сказал:>— Дружба советских и французских патриотов скреплена совместно пролитой кровью в борьбе с фашизмом. Как же нам не дорожить этой дружбой! Поездка товарища Хрущева — это исторический этап в развитии советско-французских отношений. Народ Франции увидел ь лице Н. С. Хрущева мудрого политика, глашатая мира и отдал ему свою любовь, свои симпатии. Хочется верить, что дружественные отношения между нашими странами будут и впредь крепнуть на благо мира во всем мире.Армянский писатель Р. Кочар заявляет:— Мы, представители армянской интеллигенции, глубоко удовлетворены результатами поездки товарища Н. С. Хрущева во Францию и от всей души желаем ему новых успехов в благородной миссии борьбы за мир.(ТАСС).

☆
Миссия 

мира 
и дружбыРабочие нашего цеха с огромным ( вниманием следили за поездкой Ни-( киты Сергеевича Хрущева во Францию. Нас радовал исключительной теплый, дружеский прием, оказан-] ный тов. Хрущеву французским на-; родом.Миссия мира и дружбы главы нашего правительства является новым ( вкладом в укрепление дружествен-( ных отношений между народами Со-̂  ветского Союза и Франции.Нам, советским людям, не нуж-J на война, не нужна она и простым [ людям всего мира. Вот почему мы, гордимся и радуемся, что наше пра- ( вительство и лично товарищ Хрущев ( принимают все меры, все усилия к( тому, чтобы сохранить драгоцен- < ный мир на земле.Мы, рабочие, горячо поздравляем] Никиту Сергеевича Хрущева с благополучным прибытием на Родину и] своим трудом будем стремиться тоже крепить дело мира. Пусть всегда ( на земле будут мир и дружба.

В. МАКАРЕНКО, 
мастер злектроцеха завода 

«Сибзлектромотор».

^ м а с А -  т о и и

М0А0№ . т о н н .

- Ш Т У К  -

Надоим в среднем 
от каждой коровы

«ПАзгрдмиа

лешяискош
т рудовоА  вахте

Речник и  г от овят ся  
к навигации

Получим на каждую 
курицу-несушку 

не менее

Коллективу Зырянского мотофлота Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината в навигацию второго года семилетки предстоит доставить потребителям 1 миллион 200 тысяч кубометров древесины. Это больше, чем в прошлом году.Сейчас мотофлотцы заканчивают последние приготовления  ̂ к навигации. Стремясь достойно встретить знаменательную дату— 90-летие со дня рождения В. И. ,1енина,—они обязались к 15 апреля полностью завершить ремонт флота. И свое слово твердо держат.Под руководством механика Константина Васильевича Коло- мина хорбшо потрудились ремонтники. Из 22 буксирных катеров подготовлены к навигации 16.Ремонт двигателей катеров ведут механики. Хороших результатов на ремонте добились В. Н. Лиходелов. А. И. Шевцов. Н. Я. Поданев, А. А. Кореньков и многие другие. Механики уже выполнили свое обязательство, отремонтировав двенадцать двигателей вместо десяти.В коллективе мотофлота есть люди, которых называют мастерами на все руки. Взять, к примеру, Ивана Егоровича Молокова. Он—капитан, механик, плотник, токарь и слесарь. Токарь коммунист И. П. Дмитриев на мотофлоте трудится несколько лет. Вступая на вахту в честь 90-летия со дня рождения В. И. Ленина, тов.

Дмитриев обязался вьтолнять сменные нормы на 140 процентов. В марте он систематически перевыполнял свое обязательство.В прошлую навигацию Г. М. Виничук и И. Е. Молоков сплавляли древесину с верховьев Чулыма. Это был единственный на мотофлоте катер, команда которого состояла из двух человек. Овладев несколькими профессиями, Виничук и Молоков во всем помогали друг другу, с успехом обходились без штурвального и подсобного рабочего. За всю навигацию у них не было ни одной аварии. Задание первого года семилетки дружный экипаж выполнил на 157 процентов.— Мы решили в этом году, — рассказывает тов. Виничук, — работать еще лучше. Боремся за звание команды коммунистического груда.Мотофлотцы готовят к навигации не только буксирные катера, самоходные баржи, которые уже отремонтированы, но и строят плавучие общежития, так называемые брандвахты, паузки и другие суда.— В этом году объем сплавных работ значительно увеличится,— говорит начальник мотофлота тов. Манатов. — Но наш коллектив твердо решил перевыполнить задания второго года семилетки, организованно провести навигацию, своевременно и без потерь доставить древесину потребителям.
^  И. МУРЗИН.

Закупим и законтракту
ем для колхозов 

и совхозов

Полностью завершим 
подготовку к весеннему 

севу

X ' '  f

Iff '

НОВЫЕ ПРАВИЛА ПРИЕМА В ВУЗЫМинистерство высшего и среднего специального образования СССР утвердило правила приема в высшие учебные заведения СССР аа 1960 год. В вузы принимаются граждане обоего пола, имеющие законченное среднее образование, положительно проявившие себя на практической работе и успешно сдавшие вступительные экзамены, В очные учебные заведения принимаются липа в возрасте до 35 лет, а в заочные и вечерние — без ограничения возраста. ' ,В вузы и на факультеты геологического, горного, металлургического, химико-технологического и некоторых других профилей будут зачисляться липа не ниже 18-летнего возраста.В порядке первоочередного внеконкурсного приема при получении положительных опенок будут зачисляться граждане, направленные на обучение в вуз промышленными предприятиями, стройками, совхозами- и колхозами и имеющие стаж практической работы не менее двух лет. Затем- принимаются трудящие-

на производстве и имеющие не менее двух лет стажа практической работы, а также демобилизованные из Советской Армии и Военно-Морского Флота, получившие наиболее высокие оценки по результат,гм вступительных ,чкзаменов.Для молодежи, не имеющей двухлетнего стажа практической работы, на общий конкурс будет выделяться не менее 20 процентов мест от плана приема.Офицеры, увольняемые из вооруженных сил в соответствии с Законом о новом значительном сокращении Вооруженных Сил СССР, будут зачисляться в вузы в течение 1960/61 и 1961/62 учебных годов, по мере прибытия к постоянному месту жительства. При ф’ом офицеры, имеющие законченное высшее военное образование или незаконченное высшее военное или гражданское образование, будут приниматься без вступительных экаменов на первый и последующие курсы в зависимости от полученной ранее подготовки в соответствии с требованиями учебного плана того или иного вуза. Офицеры, имеющие за-
ся, доложительцо проявирдще себя конденаое среднее, гражданское или

военное образование, будут зачис-< ляться в вузы после сдачи вступительных экзаменов. Для них организуются курсы по подготовке в 
ВУЗЫ с бесплатным обучением и выплатой стипендии.Прием заявлений от поступаю-, щих в очные высшие учебные заведения будет производиться с 20 июня по 31 июля включительно. В ряде высших учебных заведений — музыкальных, художественных, театральных и кинематографии заявления будут приниматься с 1 июня по 10 июля включительно.В заочные вузы и факультеты заявления будут приниматься с 1 апреля по 25 июля. А в тех из них, где специальности связаны с сезонными работами, прием заявлений начинается с 1 октября 1960 по 15- января 1961 года.В заочные педагогические вузы и факультеты документы на зачисление можно подавать с 1 апреля по 31 мая: в вечерние вузы и факультеты — с 20 июня по 20 августа, а в вузы музыкальные, художественные, театральные и кинематографии — с 1 июня по 10 июля,'

-------------- (ТАСС).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Четверг, 7 апреля 1960 г. Хг 82 (11056)
ЛЬНОВОДЫ! Выходите на соревнование!

Получим не менее 3  центнеров льносемян и 3  центнеров льноволоина с гентара
Создавать 

механизирован
ные комплексные 

звенья
И з вы ст упл ения  

С. Я . М И Р О Н Е Н К О ,

л ьн ок ом байн ера  
Г ал кин ской  P T G

т
5

Посевы льна во мноип колхозах сократились, урожаи снизились. Отдельные руководители колхозов ссылаются пои этом на нехватку рабочих рук и в то же время пренебрежительно относятся к механизации льноводства. Вместо того, чтобы теребить лен льнотеребилками, во мноогих колхозах продолжают вьшол- нять эту работу вручную, а льнотеребилки стоят. Или взять прополку. Как правило, ее также производят вручную. А почему бы не применить химическую прополку льна? В некоторых колхозах это делают и получают отличные результаты.Можно одновременно вести теребление льна, очес головок и расстил льносоломки при помощи льнокомбайнов. На собственном опыте я убедился, что льнокомбайн повышает производительность . труда по сравнению с ручным трудом не менее чем в десять ваз. Правда, у нас треста получалась невысокого качества, но и здесь мы нашли выход; через две недели после расстила соломки комбайном ее переворачивали. С помошью специальной палки один человек за день может перевернуть соломку с площади 1,5 гектара.К сожалению, льнокомбайны в других колхозах области не используются. В этом виноваты в первую очередь инженеры РТС, инженеры облсельхозуправления, которые ничего не сделали, чтобы пустить в ход эти машины.За день мы убирали лен с четырех гектаров. На уборке было занято 11—12 человек. А сколько бы потребовалось рабочих рук, чтобы за день вытеребить, обмолотить и разостлать льносоломку е четырех гектаров? Тут и пятью десятками людей не обойдешься.Можно и нужно быстрее механизировать все процессы возделывания льна и обработки льнопродукции, как это делают льноводы Калининской области.Считаю необхо'димым в каждом колхозе создавать комплексные механизированные звенья по выращиванию льна.
Готовить квали
фицированные

кадры льноводов
И з вы ст упления  

С. Е . Л О Г У Н О В А ,
л ьн овода  к о л х о з а  

„  40 л ет  О кт ября'' 
к ей н ов ск ого  р ай он а

Льноводческие звенья распущены, при возделывании льна не применяется принцип материальной заинтересованности. Такое же положение и Б других колхозах района.Главная беда в том, что посевы льна в колхозах обезличены, льно-' Бодчесжих звеньев нет, очень плохо организовано обучение кадров льноводов.Мне думается, что в отставании льноводства нашей области во многом виноваты специалисты областного управления сельского хозяйства, работники сельскохозяйственных научно-исследовательских учреждений. В самом деле, кому, как не им, засучив рукава, взяться за обучение льноводов? Но мы редко видим на своих полях специалистов из области. Между тем, очень многие бригадиры производственных бригад, льноводы, председатели и агрономы колхозов не умеют правильно определить номер волокна, верно оценить качество тресты, семян, а значит и не знают, как добиться повышения урожайности льна, получить льнопродукцию лучшего качества. Ведь качество льнопродукции и, так сказать, амбарный урожай льносемян зависят даже от того, как сложены скирды, я уж не говорю о главных методах борьбы за урожай подборе участков, обработке почвы, удобрении полей, строгом соблюдении всех правил агротехники возделывания льна.В нашем колхозе за время моей работы сменилось 8 председателей, и ни один из них не знал, как получить волокно хорошего качества, сколько семян льна надо высевать на гектар, чтобы лен вырос долот, тонок, волокнист. А ведь это очень важно. Льноводство — одна из доходнейших отраслей хозяйства, и уж, конечно, председатель обязан разбираться как в агротехнике возделывания этой культуры, так и в определении качества получаемой льнопродукции.Наши специалисты и ученые только констатируют факт снижения урожайности льна, уменьшения площадей посева под эту культуру почти во всех колхозах области. Но этим де.чу не поможешь. Надо изучить конкретно причины отставания, помочь колхозам своевременно проводить апробацию льна, разъяснить льноводам их ошибки и показывать пути борьбы за получение высокого урожая льна.Обучить агротехнике возделывания льна звеньевых, бригадиров, агрономов и председателей колхозов— задача первостепенной важности.В области есть хорошие мастера высоких урожаев льна. Надо шире распространять их опыт.
Довести до дела 
всю льносоломку

И з вы ст упления  

П . А . З А Й Ц Е В А , 

п ен си он ер а

Три—четыре года тому назад Асиновский район занимал ведущее место среди районов области по льноводству. Почти все колхозы района выращивали высокие урожаи льносемян и от реализации льнопродукции получали большие денежные доходы. В нашем колхозе «40 лет Октября» доход от льноводства прС' вышал три мил.тиона рублей в год. Мое звено получало доход по 27—28 тысяч рублей с каждого из 2С гектаров дьноводчеекой площади.А вот в прошлом году мы получили доход of льноводства немногим более пятисот тысяч рублей. В чем же дело? В том, что правление кол хоза перестало как следует з.ани- яаться втоЗ отраслью, полеводерва.

В большинстве льносеющих колхозов области скопилось много льносоломки уролсая прошлых лет̂  Некоторые руководители артелей махнули на нее рукой. Между тем, ее всю можно обоаботать и продать государству, как это сделали в некоторых колхозах Туганского района. В колхозе «Прогресс», например, пустили в ход льнотрепальный агрегат и за непродолжительное время обработали большое количество льнотресты урожая прошлых лет. За реализацию волокна и другой льнопродукции, полученной из считавшейся негодной льносоломки, колхоз получил сотни тысяч рублей дохода. Так же поступили руководители колхоза «Победа» этого же района.Надо в каждом колхозе довести до дела всю льносоломку урожая прошлых лет. Это ласт колхозам возможность, по скромным подсчетам, получить около 50 миллионов рублей дохода.
Лучшие земли 

— под лен
И з вы ст упления  А . И . Л И Н О В К А ,

звеньевой  по л ьн у к о л х о за  
, П обеда " К ривош еинского  

р а й он а

Участники состоявшегося 5 апреля обла-> 
стного совещания льноводов обсудили доклад 
заместителя председателя облисполкома 
М. Ф. Бабанова о задачах по развитию льно
водства в области.

В прениях по докладу выступили С. Е. ЛО
ГУНОВ — льновод колхоза «40 лет Октяб
ря» Асиновского района, В. М. ВОЛКОВ — 
председатель колхоза имени Ленина этого же 
района, А. И. ЛИНОВКА — звеньевая кол
хоза «Победа» Кривошеинского района, 
С. Я. МИРОНЕНКО — льнокомбайнер Гал
кинской РТС, М. Ф. ПРОСВИРНИНА — ин
женер управления легкой и пищевой про
мышленности совнархоза, А. А. ШАРПИЛО 
— звеньевая по льну Колхоза «Пролетарская 
крепость» Пышкино-Троицкого района, А. В. 
КУЗНЕЦОВ — председатель колхоза имени

Мичурина Туганского района, Т. Т. ВИЛЕ- 
СОВ — научный сотрудник Томской госу
дарственной сельскохозяйственной опытной 
станции, И. А; ДОЛМАТОВ — директор 
Сергеевского льнозавода, Н. В. МАЙКОВ — 
звеньевой по льну колхоза имени Ленина 
Молчановского района, П. А. ЗАЙЦЕВ 
пенсионер.

В работе совещания принял участие сек
ретарь обкома КПСС Н. В. ЛУКЬЯНЕНОК.

Участники совещания одобрили рекоменда
ции по возделыванию льна, разработанные 
областным управлением сельского хозяйства 
и Томской государственной сельскохозяйст
венной опытной станцией.

На этой странице мы публикуем материалы 
нз выступлений участников совещания.

, вало лен на хороших, плодородных землях, и мы получили по 5,7 цеят- нера льносемян е гектара. В 1959 году участок под лен был значительно хуже, и мы собрали только по 3,4 центнера льносемян с гектара. А другие льноводы нашего колхоза собрали в прошлом году только по центнеру льносемян с гектара.Я не считалась ни со временем, ни с трудностями, старалась вовремя организовать уборку льна, его обработку. Семена со своего участка ■ сдаю только сортовые. И в прошлом году можно было обеспечить более высокий урожай льна, но это сде

лать не удалось потому, что работала я, по сути дела, в одиночку, постоянного звена у меня не было.Надо по-настоящему оргашгзо-вать изучение агротехники возделывания льна и соблюдать ее на практике. А то что получается? Из-за незнания особенностей агротехники выращивания льна его сеют зачастую по плохим предшественникам, даже по весновспашке. По-моему, надо вообще запретить посевы льна по весновспашке, потому что хорошего урожая льна при этом не получить.Надо также изменить отношение механизаторов к обработке почвы под лен. Нередко бывает гак, что участки под лен обрабатывают как попало. В результате сорняки глушат культурные растения, лен вырастает засоренный, его нельзя убирать машинами. Отсюда — и урожай льна очень низкий.Наши сибирские земли плодородны, но нельзя полагаться только на природу. Как бы хороша ни была почва, удобрить ее надо обязательно. Лен особенно отзывчив на золу. Кто больше соберет золы и больше внесет ее под лен, у того и результаты работы будут лучшие.В этом году я обязуюсь получить не менее 4 центнеров сортовых семян льна с каждого гектара.
4Получим но 

центнера 
льносемян 
с гектара

И з вы ст упл ения  

А . А . Ш А Р П И Л О , звеньевой  
по л ьн у  коЛ хоза

, ,П рол ет а рск ая  к р еп ост ь"  
П ы ш кино-Т роицкого рай он а

брала 120 центнеров золы, внесем ее на каждый гектар не менее 3 центнеров. Уборку льна планируем начать в конце июля и закончить ее за несколько дней с таким расчетом, чтобы в августе разостлать всю льносоломку.Предшественники под лен в этом году подобраны хорошие. Уверена, что мы вырастим хороший лен.Есть у нас просьба к областному управлению сельского хозяйства. Давали мы заявку на тракторный опрыскиватель для химической прополки льна. Требуются нам и хорошие калийные удобрения. Просим, нам помочь.
У нас

льноводческие 
звенья сохранены

И з вы ст упления

В . М . В О Л К О В А ,

п редседа т ел я  к о л х о з а  имени  
Л енина А си н овск ого  р а й он аВ прошлом году наш колхоз получил льносемян по 3,9 центнера с каждого из 350 гектаров посева. Доход от льноводства составил 2 миллиона 200 тысяч рублей — 50 процентов общего денежного дохода хозяйства за год. Каждый гектар дал около 6 тысяч рублей. Звено тов. Генсоаленко на площади 75 гектаров получило урожай льносемян по 4,7 центнера с гектара, а тов. Перминова — по 4,16 центнера с каждого нз 100 гектаров.’ Участки под лен мы подбиваем с Осени, в августе начинаем пахать.

Сеять лен 
в лучшие сроки

И з вы ст уп л ен и я  
Т. Т. В И Л Е С О В А , 

заведую щ его  от дел ом  
раст ен и еводст ва  Том ской  

государст вен н ой  
сел ьск о х о зя й ст в ен н о й  

опы т ной  ст ан ц и и

Лен — трудоемкая культура. Надо хорошенько потрудиться, чтобы добиться хорошего результата, не пожалеть для посева льна лучшие земли. В 1956 году наше звено выращи-

За последние два года мы ослабили внимание к льноводству. Льноводческие звенья у нас были ликвидированы, посевы льна обезличены. Лен обычно убирали рабочие и слулщщие райцентра или студенты из города Томска. Колхоз не получал от льйоводства большого дохода, потому что государству сдавалась льнопродукция низкого качества.Нам надо положить конец такому бесхозяйственному отношению к льноводству. Мы создадим постоянное льнонодческое звено, добьемся урожая льносг'мян не менее 4 центнеров с гектара, обеспечим получение высококачественной тресты. Сев — не ва горами. Я лично со-

Зяблевая вспашка повышает урожайность и льносемян и льносоломки.Мы сохнани.ди льноводческие звенья. И это опэавлало себя.Несколько лет назад старейшему льноводу колхоза И. А. Одегову за успехи в возлелывании льна было поисвоепо высокое звание Героя Со'

Колхозы нашей области имеют все возможности быстро преодолеть отставание льноводства. Томская опытная станция двадцать с лишним лет занимается вопросами льноводства.̂  Станция получала по 17— 18 центнеров льноволокна с одного гектара. Правда, это на сравнительно небольших площадях. Но на больших площадях можно повсеместно получать по 7—8 центнеров льноволокна с гектара. Все зависит от правильного соблюдения агротехники льна, от сроков посева. Практика показывает, что ранние сроки посева льна при прочих равных условиях повышают урожай льноволокна процентов на 40. Посев льна в сроки с 8 до 15 мая, при соблюдении правил агротехники, обеспечивает получение льноволокна 16 номером, а лен, посеянный с 27 мая по 7 июня, по качеству получается значительно хуже.Руководители многих колхозов пренебрегают выбором лучших предшественников под лен. Это наносит большой урон урожаю. Если мы хотим по-настоящему развивать льноводство, его посевы надо располагать по клеверищам высокого качества, а если хороших клеверищ нет, то лучше — по ржанищу.Нтобы ускорить реализацию льнопродукции, надо идти по пути организации в колхозах пунктов первичной обработки, тепловодной мочки льна и по пути дальнейшей механи-циалистического Труда. Его звено льнозаводов.Сейчас надо ш.ироким фронтомполучало урожаи семян льна супер- элиты по 7—8 и больше центнеров с гектара.', В колхозе немало учеников зна'тнпго льновода-. И мы имеем все возможности получать высокие урожаи льна, резко увеличить доход от этой культуры.В этом году у нас будут работать звеньевыми льноводческих звеньев тс лее люди, что и раньше. Они уяее знают свои участки, хорошо изучили агротехнику возделывания культуры. Все посевы льна разместим по хорошим предшественникам, вспаханным на зябь. В колхозе собрано 600 центнеров золы.Во втором году семилетки льноводы нашей артели решили получить по 4,5 центнера сортовых .льносемян с каждого из 350 гектаров.Что тормозит развитие льноводства в колхозе?Мы вовремя сеем лен, вовремя обмолачиваем его. но у нас не хватает сил вовремя разостлать льно- соломку. Замачиваем ее в естественных водоемах, но не всегда по- .чучаем тресту высокого качеств.г. Есть необходимость создать мочильный цех при Асиновском льнозаводе. Тогда колхозы могли бы продавать государству льносоломку. избавились бы от самой трудоемкой операции — расстила соломки и подъема готовой тресты со стлищ. Совнархоз принял такое решение — "построить мочильный цех пои льнозаводе. Руководители колхозов нашего района, райком и райисполком решили помочь в вывозке гоавия к льнозаводу. Но дело двигается медленно. Только ОЛИН нага колхоз возит гравий, а остальные колхозы не помогают. Строительство мочильного цеха затягивается. А надо его нынче сдать в эксплуатацию.

развернуть подготовку льнокомбай- неров, машинистов льнотеребилок, звеньевых льноводческих звеньев. Нужно организовать различные курсы по подготовке кадров льноводов.
Это тормозит 
строительство 

льнозавода
И з вы ст упл ения  

И . А . Д О Л М А Т О В А ,

ди рек т ора  С ергеевского  
л ьн озавода

мощностей для нашего льнозавода. Завод строится хозяйственным cno-i собом. Работники совнархоза почему-; то считают, что мы не сумеем j освоить крупные суммы, и отпуска- 1  ют на стооительство небольшие средства. Темпы стооительства сильно сдерживает отсутствие технической документации на монтаж оборудования. А колхозы района с нетерпением ждут, когда завод будет работать на полную мощность. Надо работникам совнархоза проявить больше внимания к нуждам коллектива льнозавода.

хозяйственной опытной станцией, можно одобрить. Но в пункты о дополнительной оплате труда льноводов надо внести поправку о том, чтобы начислять дополнительную оплату с учетом качества полученной льнопродукции или — что было бы еще целесообразнее — оплачивать труд льноводов не по урожайности, а по доходности каждого гектара посева льна.Во втором году семилетки мы будем бороться за то, чтобы получить с каждого гектара посева льна по 6 центнеров льноволокна и по 4 центнера льносемян, добиться дохода с гектара не менее 15.000 рублей. В колхозе разработана технологическая карта возделывания льна. Она поможет успешно справиться с поставленной задачей.Мы вызываем на социалистическое соревнование льноводов колхоза имени Ленина Асиновскогорайона.

За б центнеров 
льноволокна 

с гектара
И з вы ст уп л ен и я

А . В . К У З Н Е Ц О В А ,

п р едседат ел я  к о л х о з а  имени  
М и чурин а  Т уганского рай он аВ нашем колхозе лен — одна из ведущих культур и один из основных источников доходов и повышения рентабельности колхозного производства. Мы уделяем большое внимание снижению себестоимости льнопродукции.В 1958 году себестоимость одного центнера льноволокна составила 781 рубль, а в 1959 году — 388 рублей, тресты — соответственно 213 и 70 рублей. На каждые 100 рублей, затраченные на производство льнопродукции, мы получаем 500 рублей дохода.Это результат повседневного внимания к развитто льноводства со

Звено должно 
быть постоянным

И з  вы ст упл ения  

Н , В . М А Й К О В А , звеньевого

к о л х о з а  им ени Л енина  
М о л ч а н о в ск о го  рай он а

Мне бы хотелось высказать упрек в адрес работников совнархоза, по вине которых затягивается строи-

стороны правления колхоза, бригадиров и всех колхозников. У нас выросли замечательные кадры льно- водо-в. Важнейшее значение имеет борьба за высокое качество сдаваемого государству льноволокна. Чем выше качество льноволокна, тем больше колхоз получит дохода. Очень важно своевременно разостлать льносоломку. Пятая бригада нашего колхоза в прошлом году разостлала всю льносоломку в августе и сдала волокно государству преимущественно 11—15 номерами, а те бригады, которые часть льносоломки расстилали в конце августа и в сентябре, получили льноволокно по качеству ниже.• Надо правильно определять норму высева семян на гектар. В наших условиях при высеве одного центнера льносемян на гектар получается толстостебельная льносоломка, снижается качество льноволокна. Мы высеваем (в зависимости от качества почвы) по 1.2—1,4 центнера льносемян на гектар. , Правда, в 1958 году кое-кто из специалистов, приезжавших к нам, уверял, что лен поляжет, но мы своевременно внесли калийное удобрение, и лен выстоял.Рекомендации по возделыванию л ьн а,’ разработанные областным управлением сельского хозяйства, ительсгво новых производственных Томской государственной' сельско-

Я считаю, что одна из главных причин резкого снижения доходов от льноводства та, что во многих хозяйствах нет специальных звеньев по возделыванию льна. Лично я возглавляю так называемое льноводческое звено с 1957 года. Но что это за звено? Ежегодно оно создается заново, причем назначают льноводами нередко случайных людей, не имеющих никакого отношения к полеводству вообще, а к ль'но-водству тем более. Причем в любое время года, когда возникнет какая-шибудь необходимость, от меня забирают любого члена звена.Разве можно при такой организации груда хорошо ознакомить членов звена с агротехникой возделывания льна, добиться высоких урожаев? Хуже того, нередко даже и выращенный урожай гибнет в поле, потому что людей не хватает, а машины у нас используются плохо. Долгое время в колхозе без употребления стояли льнотеребилка и трепальный агрегат. Правление артели ссылалось на то, что нет машинистов этих машин, и я не мог добиться, чтобы послали кого^ибудь из колхозников на учебу.Теперь я сам изучил эти машины, они находятся в полной исправности.Дело за тем, чтобы подобрать людей, любящих льноводство, сколотить крепкое звено постоянного состава.В обучении членов звена, особенно машинистов-льнотеребильщиков,могли бы помочь работники РТС, организовав при станции подготовительные курсы.В 1957 году наш колхоз с 45 гектаров посева льна получил только около 400 тысяч рублей дохода. Это очень мало. Но дальше дело пошло еще хуже. И причина та же — кет специального звена по возделыванию льна.Надо решительно покончить с таким равнодушным отношением к развитию доходной отрасли хозяйства.
Новые кукурузоуборочные комбайныНа заседании научно-техническо- ствах вываботка достигала десяти го совета Министерства сельского гектаэов. Новая машина обрывает хозяйства СССР 30 маэта были по.д-' початки, складывает их в пвицеп-ведены итоги испытаний новых машин для уборки кукурузы. Испытывались восемь комбайнов разных конструкций и другие уборочные машины. Л учш ую  оценку получил комбайн «ККХ-3» • («Хеосонец»), сделанный на Херсонском заводе. Он отличается высокой производительностью. снимает за смену урожай с семи гектаров. В отдельных хозяй"

ную тележку и одновременно измельчает стебли и листья.Главный инженер колхоза «Россия» Ставропольского края Ю. Н. Скибневский ГОВОРИЛ о необходимости ускорить выпуск кукурузоуборочных комбайнов. Они дают большой эффект в хозяйстве. В 1958 году колхоз «Россия» заплатил за кукурузоуборочные комбайны около

двухсот тысяч рублей и в псовый же год их работы получил экономию в 400 тысяч рублей.На заседании выступил с речью известный механизатор страны дважды Герой Социалистического Труда А. В. Гиталов.Дважды Герой Социалисгического Труда изобретатель Г. И. Байда рассказал о своей работе над созданием универсального кукурузоубооочно-> го комбайна. (ТАСС).

Д,'

и

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



^етве{>г. 7  апредя i9 6 0  1ч >8 82 (110Бб) К Р А С Н О Е  3 Н А М Я

! (

ПЕРВЫЕ ШАГИ 
ЖЕНСКОГО СОВЕТАпредприятиях местной промышленности, в учре!ждениях и колхозах Кривошеинского района трудится много женщин. Среди работников животноводства, например, женщины составляют 80 процентов.Райком КПСС, первичные партийные организации ведут большую работу по коммунистическому воспитанию женщин, заботясь о том, чтобы росла их политическая и трудовая активность. Многие женщины учатся в политкружках, вечерних школах, на заочных отделениях вузов и техникумов, повышают свою производственную квалификацию на курсах техминимума и в аг- розооветкружках. Для них читаются лекции и доклады.О том, как улучшить работу среди женщин, шел jjaaroBop на одном из заседаний бюро райкома КПСС. Было решено провести в колхозах собрания женщин и обсудить В'опрос об участии их в выполнении решений декабрьского Пленума ЦК КПСС и социалистических обязательств, принятых колхозами на второй год семилетки.В феврале и начале марта такие собрания состоялись во всех колхозах района. С докладами на них выступили члены бюро райкома партии. Лучшим труженицам колхоза были вручены памятные подарки.Женщины горячо откликнулись на призыв райкома КПСС внести свой вклад в дело успешного выполнения заданий семилетки. На проходивших собраниях они вскрывали резервы производства, вносили такие предложения, претворение которых в жизнь поможет увеличить производство сельскохозяйственной продукции, снизить ее себестоимость. На этих собраниях и были созданы женские советы в колхозах. Бюро райкома КПСС утвердило районный женский совет. В него вошли 20 передовых тружениц колхозов и предприятий, домохозяек, представителей интеллигенции, партийных и комсомольских работников.В районном женском совете три сектора: производственный, культурно-просветительный и бытовой. Возглавляют их инициативные,' энергичные женщины. Среди них—

экономист райплаяа тов. Власова, учительница Кривошеинской средней щколы тов. Павлова, бригадир бригады штукатуров конторы коммунальных предприятий тов. Влади- сенко.Прошел месяц со времени создания районного женского совета. За это время члены бытового сектора обследовали ряд квартир в райцентре, а также детские учреждения. Они дали работникам детского сада и яслей советы, как улучшить воспитание детей. И теперь недо'Стат- ков в работе детских учреж.деннй стало меньше.Члены культурно-просветительного сектора помогли создать при районном Доме культуры хор. Он готовит сейчас концерт к торжественному вечеру трудящихся райцентра, посвященному 90-летию со дня рождения В. И. Ленина.По инициативе этого сектора создан кружок кулинарии, которым руководит шеф-повар райпотребсоюза тов. Васильчук. Создается кружок кройки и шитья при райпром- комбинате.Работу Кривошеинского молокоприемного пункта проверили члены производственного сектора. Они стремятся привлечь больше женщин- домохозяек к участию в труде на производстве, занимаются организацией детских яслей в колхозах на период весенне-летних полевых работ.Районный женский совет планирует в апреле помочь женским советам колхозов имени XX съезда КПСС, имени Калинина, «Ясный путь». Члены жен'совета побывают в колхозах. Намечено также организовать подготовку 'к проведению детской летней оздоровительной катании.Все, что мы сделали и намечаем сделать, — лишь часть той большой и многогранной работы, которая возложена на женские советы. Нами сделаны первые шаги, но и сейчас можно сказать, что районный женский совет оправдывает себя и будет способствовать привлечению женщин к участию в коммунистическом строительстве.
Е. ИВАНОВА, 

инструктор Кривошеинского 
райкома КПСС, член районного 

женского совета.

■ Томский манометровый завод. 
Хорошо работает штамповщица 
Анисья Зиновьевна Чернышева. 
Сменные нормы она выполняет на 
120 процентов.

Фото Ф. Хитриневнча,

110 Т Ъ 1 С Л Ч
щ ъ т л м т

На Баича(рской инкубаторно
птицеводческой станции выве
дены первые десять тысяч цып
лят. Птицеводы колхозов 
имени Сталина, имени Калини
на, имени Ленина закупили 
восемь тьюяч цьшлят.

За весенне-летний период 
коллектив инкубаторной стан
ции продаст артелям 110 ты
сяч цыплят.

А. ИГНАТЬЕВ.

СЕМИНАР РАБОТНИКОВ КУЛЬТУРЫ

ЧТОБЫ УЛУЧШИТЬ 
ВОСПИТАНИЕ ШКОЛЬНИКОВБюро Парабельского райкома партии обсудило вопрос о состоянии учебно-воспитательной работы в Парабельской средней школе. Бюро отметило, что дирекция, учительский коллектив, партийная организация школы медленно перестраивают свою работу в свете новых требований. Они мало что сделали для улучшения трудового воспитания детей. Школа плохо связана с

колхозом: учебно-производственная практика учащихся проводилась Формально.Бюро райкома КПСС определило меры для улучшения учебно-воспитательной работы среди учащихся. С помощью шефов — промышленных предприятий и колхозов района —решено укрепить учебно-производственную базу школы.
Л еспоА  доктор

. Вертолет, похожий на гро
мадную стрекозу, стал опу
скаться. Вскоре его покинули 
три пассажира.

— Как себя чувствуете? — 
обращаясь к Зине Сладковой, 
спросил старший лесопатолог 
Эрнст Иванович Майер.

•— Отлично! весело отве
тила девушка.

Их третий спутник “  сту
дент-практикант восторженно 
заметил:

~  Хороша тайгаТ
*— Да, — задумчиво произ

несла Зина. — Когда-то об этом 
я только мечтала!

Вы разве раньше никог
да не были здесь?

Нет! Я из Казахстана. Хо
тела стать медиком. Но приш
лось как-то прочитать книгу 
«Архитектор зеленой материи». 
Понравилась мне профессия ин
женера лесного хозяйства... За
кончила Саратовский институт, 
потянуло в Сибирь.

•— Правильно сделали, •— с 
улыбкой заметил Майер. —  
Профессия наша интересная. 
Мы те же врачи, только не со
всем обыкновенные у нас па
циенты.

Надев на плечи рюкзаки, все 
трое двинулись в путь. Чем ча
ще обращались лесные врачи к 
своим молчаливым пациентам, 
тем становились озабоченнее. 
Вскоре остановились в тягост
ном раздумье. Впереди мерт
вый, молчаливый лес, без хвои, 
с опавшей местами корой.

■— Какое богатство пропада
ет! —- сердито заметил Майер. 
— Мы должны спасти его.

К вечеру, разбив палатку, 
остановились на ночлег. Над ко
стром порхали белые бабоч
ки. Их стало так много, что ка
залось, будто с черного неба 
сьшлются снежные хлопья. 
Осторожно сняв с рукава мо
тылька, Сладкова узнала в нем 
сибирского шелкопряда —■ «мо
нашенку» •— страшного лесного 
вредителя.

Утром, внимательно осмотрев 
больные стволы деревьев, лесо- 
патологи обнаружили большое 
количество шелкопряда. Надо 
было срочно установить грани
цу зараженности леса.

За день проходили по трид
цать километров. За неделю 
обошли все соседние лесные 
массивы, и только на восьмой 
день стали ожидать возвраще
ния вертолета.

Существует правило: если 
массив сильно заражен, весь 
участок тотчас же подвергают

санитарной рубке. Если расхо
ды на лечение обходятся мень
ше стоимости массива, его на
чинают лечить. Так было и в 
тот раз. Лесопатолог Зина 
Сладкова впервые самостоя
тельно вступила в борьбу за 
спасение тринадцати тысяч гек
таров «зеленого золота».

Прежде всего, надо разбить 
весь масгатв на участки, соста
вить карту. С  лесным вредите
лем лучше всего • бороться |с 
воздуха, распыливая струи 
сильно действующих химика
тов. Приходится разжигать в 
тайге десятки костров в ста 
метрах друг от друга: видя их 
дымок, пилот берет курс строго 
по прямой, низко опускается 
над зубчатыми вершинами де
ревьев. Когда белая порошко
вая волна химиката осядет на 
землю, параллельно первому 
самолету вылетает второй, за 
ним третий. Идет упорная борь
ба за жизнь дерева...

Первый бой Зинаиды Сладко
вой с сибирским шелкопрядом 
прошел удачно. Тысячи деревь
ев большого Пиковского масси
ва спасены от Неминуемой гибе
ли. Все работы были заверше
ны на 16 дней раньше, чем пре
дусматривалось.

Майские утренники в холод
ной палатке, девичий туалет у 
болотного зеркальца, постоян
ное опасение за возникгювение 
лесного пожара от костров, 
— все это закаляло харак
тер̂  молодого специалиста. Пер
вый год семилетки стал для 
Сладковой первым практиче
ским экзаменом, хорошей шко
лой. Сибирь, ее северная тайга 
еще сильнее полюбились ей,V

Весеннее солнце ласково за
глянуло в кабинет лесопатоло- 
га. Веселый «зайчик» сколь
знул по столу и остановился на 
раскрытой папке с только что 
полученными письмами. На 
них; «Колпашевскому лесхозу». 
Они пришли из далеких лесных 
поселков. Сладкова читает их. 
В таежных массивах работники 
лесного хозяйства вновь обнару
жили признаки сибирского шел
копряда.

Зеленый пациент ждет моло
дого врача. И в план работы 
лесопатолога включена нынче 
авиахимическая борьба за оздо
ровление шести тысяч гектаров 
зеленого друга.

Е. САМСОНОВ.
г. Колпашево.

Каргасокский районный от
дел культуры провел пяти
дневный семинар культпро- 
светрабогникоо. Председатель 
райисполкома тов. Кочетков 
рассказал участникам семина
ра о перспективах развития 
народного хозяйства района в 
семилетии.

Лекцию о международном 
положении Советского Союза 
прочел завед5тощий отделом 
пропаганды и агитации райко
ма партии тов. Деев.’ Секре
тарь райкома партии тов. Ху- 
дяшов Сделал доклад «Реше
ния декабрьского Пленума ЦК  
К П С С  и задачи работников 
культуры».

Об опыте привлечения ин
теллигенции к культурно-про
светительной работе рассказали

директор Ново-Васюганского 
Дома культ5фы тов. Кузьмин, 
еаведующий Лозунгинским 
клубом тов. Уткин, заведую
щий Сосновским клубом тов. 
Ягодник.

Опытом проведения в клу
бах вечеров вопросов и ответов 
поделились заведующие Ста- 
ро-Березовским, Напасским и 
Ильинским сельскими клубами 
тт. Слуднева, Соловьева. Ни- 
конищенко.

Заведующие Майским и 
Н{елтоярским сельскими клуба
ми рассказали о том, как они 
организуют культурно-массо
вую работу в красных уголках 
на животноводческих фермах.

Работники библиотек обсу
дили вопросы: «Как руково
дить чтением при свободном

доступе к книжным фондам», 
«Пропаганда сельскохозяйст
венных знаний и передового 
опыта», «Формы и методы под
готовки и проведения чита
тельской конференции» и дру
гие. Библиотечные работники 
присутствовали на читатель
ской конференции по роману 
Г. Николаевой «Битва в пути». 
Они ознакомились с методами 
проведения библиографических 
обзоров, бесед и читок.

Об итогах межобластного 
совещания работников лесной 
промышленности рассказал 
участникам семинара секре
тарь райкома К П С С  тов. Далы- 
зин.

П. КИРИЧЕНКО, 
завед^щий отделом куль

туры Каргасокского района.

Если чутко ОТНОСИТЬСЯ к новомуКирпичный завод iNs 3 — одно из крупных предприятий местной промышленности нашей области. Его коллектив в текущем году внедрил в цехах много нового, передового, совершенствует технологию. В результате 3!начительно возрос выпуск кирпича, улучшается его качество. В 1957 году на заводе изготовили 6 миллионов штук кирпича. В этом году произведен обжиг такого количества кирпича за один квартал. План первого квартала по обжигу кирпича завод выполнил 16 марта.Коллектив не то.чько увеличил выпуск кирпича, по существу, на тех же производственных площадях и при том лее количестве рабочих, но и значительно, снизил себестоимость продукции. Если в прошлом году себестоимость каждой тысячи штук кирпича за год уменьшилась на 14 рублей, то только за первый квартал текущего года она снизилась еще на 10 рублей 50 копеек.Во втором году семилетки план выпуска киэпича заводу был увеличен до 22,5 миллиона штук, а расчетная мощность завода — 18 миллионов. Нужно было искать новые внутренние резервы, пустить их в ход и за счет этого добиться выполнения плана.Главный инженер предприятия тов. Федоренко побывал на кирпичном заводе № 1 в Красноярске и на Никольском заводе в Подмосковье. После его приезда на заводе начали внедрять ценное, что было на этих предприятиях: бесцехо- вое управление, скользящий график.Сущность новой организации производства состояла в том, что руководство всеми тремя цехаж—формовки, сушки и обжига—сосредоточивалось в руках одного начальника смены и мастера. Они следили за всем процессом производства. Помимо сокращения восьми админист

ративных работников, устранялся разрыв между цехами, создавался единый процесс производства кирпича. ЕгЬ стали Формовать в две смены. Сушка и обжиг сырца стали вестись более ритмично, производственные мощности использоваться равномернее в течение суток; повысились производительность труда, заработок рабочих. Улучшилось качество. кирпича.Внедрению новой технологии и организации производства во многом способствовали заводские рационализаторы. Бригадир тов. Вибе предложил крепить полочки, на которые выставляют сырец после формовки, с помощью крючьев, а не деревянных шипов. Кузнец тов. Андрес сделал штамп для изготовления крючьев, что повысило производительность труда на этой операции в 30 раз.Ряд лет на заводе не хватало тележек для подачи сырца из цеха формовки к сушилкам. Чтобы механизировать эту трудоемкую операцию, механик участка тов. Ремизов изготовил и внедряет в производство высокопроизводительную электротележку.На каждом участке организованы специальные бригады по обслуживанию механизмов. Это намного сократило простои оборудования, позволило слесарям вести плановопредупредительный ремонт агрегатов и станков.Главное, на что направлено сейчас внимание заводского коллектива — повышение качества продукции. Чтобы улучшить качество кирпича, ведется монтаж пароувлаж- нителей и дозаторов. Когда они будут установлены, глина, идущая из карьера, будет паром подогреваться до нужной по технологии температуры и увлажняться. В нее, кроме опилок, будут добавлять и уголь.—  Работа по скользящему графику позволяет значительно увелтить

вьшуск кирпича, рассказывает начальник участка тов. Федотов. ►— Если в прошлом году наш участок в первом квартале выдал 2.650 тысяч штук кирпича, то в первом квартале текущего года — 3.100 тысяч штук на тех же площадях и том же оборудовании. В январе текущего года при старой организации производства за 31 день было обожжено 953 тысячи штук кирпича, в 'феврале за 29 дней по скользящему' графику обожжено 1.112 тысяч.Успеху коллектива споеобствовало улучшение организации соревнона- ния между участками, бригадами, сменами, цехами. В конце каждого дня на стенде появляются итоги их работы. В дни ленинской трудовой вахты кирпичники борются за выполнение плана четырех месяцев к 90-летию со дня рождения В. И. Ленина.Первенство в соревновании держат завальщик тов. Шабалин, обжигальщица тов. Зайцева, которая обучила мастерству еще пять человек, сушильщица тов. Сибирякова и другие.У коллектива кирпичников немало и нерешенных вопросов, трудностей, преодоление которых позволит еще больше увеличить выпуск кирпича. «Узкое место» производства — малая мощность сушильных камер, что сдерживает и формовку сырца и обжиг киопича. Подводят строители УНР-768. Они не сдали, как планировалось, в прошлом году в эксп.чуа- тацию Босьмитоннельную сушилку, выполнив план строительных работ лишь на 12 процентов. Построенные работниками стройуправ.чения ГРЭС-П котельная и суши.чка недоделаны, крыша в сушилке протекает.Коллектив завода iN» 3 взял хорошие темпы с первых дней второго года семилетки. Надо, чтобы и строители выполнили свои обязательства перед кирпичниками.
И. ЕФИМОВ.

Библиография

Книга 
о мужестве 

борцов
г. Р Е Й Х Б Е Р Г , 

старший научный сотрудник 
Института истории 
Академии наук СССР.

К сороковой годовщине разгрома колчаковщины и иностранной военной интервенции в Сибири Томское книжное издательство выпустило книгу, посвященную жизни и деятельности томских большевиков — активных участников Великой Октябрьской социалистической революции и гражданской войны*). Томичи по праву гордятся ими!О таких людях В. И. Ленин писал в 1910 году в некрологе, посвященном памяти замечательного револю-
*) «Борцы за власть Советов». 

Выпуск первый. Под редакцией 
кандидата исторических наук 
В. С . Флерова. Томское книжное 
издательство, .Томск, 1959, стр. 307^

ционера, большевика И. В. Бабушкина: <(к такие народные герои есть. Это — люди, подобные Бабушкину. Это — люди, которые не год и не два, а целые 10 лет перед революцией посвятили себя целиком борьбе за освобождение рабочего класса. Это — люди, которые не растратили себя на бесполезные террористические предприятия одиночек, а действовали упорно, неуклонно среди пролетарских масс, помогая развитию их сознания, их организации, 
их революционной самодеятельности. Это — люди, которые встали во главе вооруженной массовой борьбы против царского самодержавия, когда кризис наступил, когда революция разразилась, когда миллионы и миллионы пришли в двилсение. Все, что отвоевано было у царского самодержавия, отвоевано исключительно борьбой масс, руководимых такими I людьми, как Бабушкин». (В. И. Ленин, Соч., т. 16, стр. 334).Перед читателем книги «Борцы за власть Советов» проходят люди с разными судьбами и биографиями. И в то же время, внимательно знакомясь с книгой, чувствуешь, как этих мужественных людей объединяет безграничная самоотверженность в борьбе за осуществление тех благородных целей, которые начертала на своем знамени Еоммуни- стическая партия. Их волю не смогли сломить ни тюрьмы, ни ссылки, ни трудные условия большевистского подполья времен царизма и разгула контрреволюции. Беззаветно преданные делу революции, народу, они были тесно связаны с трудящимися массами, поднимали их иа борьбу.

Питая книгу, нельзя не испытатт, чувства гордости за нашу партию, воегтита-вшую таких людей.Многие из тех мужественных борцов, биографии которых включены в книгу, были расстреляны и погибли в белогвардейских застенках, главным образом, Б период колчаковщины. Некоторые участники описываемых событий (А. И. Беленец, В. М. • Бахметьев, В. М. Клипов, В. И. Репин) здравствуют и поныне.Материалы, приводимые в книге, повествуют о неутомимой деятельности партийных и советских работников Томска в бурные годы борьбы за власть Советов и ее становления.Так, например, А. И. Беленец являлся первым председателем Томского Совета рабочих депутатов. Руководящими работниками Томского Совета солдатских депутатов были Н. Н. Яковлев, К. А. Васильев, А. А. Звездов, Г. К. Соболевский, Ф. Г. Пучин. В объединенном Томском Совете рабочих и солдатских депутатов активно работали В. М, Клипов и В. И. Репин. В числе организаторов Красной гвардии Томска мы встречаем И. Т. Байбородина и Д. И. Кривоно- сенко. Один из старейших советских писателей В. М. ‘Бахметьев редактировал томскую газету «Сибирский рабочий». Выдающимися организаторами профсоюзов Сибири являлись Ф. М. Лыткин, И. Л. Наханович, М. М. Рабинович, М. И. Сычев (Ф. Суховерхов).Большинство этих мужественных борцов активно работало в сибирском, в том числе и томском подполье в 1918 — 1919 годах, некоторые участвовали в подготовке ан-

Соревнуются штангисты
На первенство Томска по тяжелой 

атлетике
Нынче, в отличие от прошлых 

лет, соревнования на командное 
первенство Томска по тяжелой ат
летике проходили в два тура для 
коллективов промышленных пред
приятий, а также средних специ
альных учебных заведений и в 
один тур ’— для штангистов ву
зов. В первом туре заявку на вы- 
игрьпп сделали команда завода 
«Оибэлектромотор», второй объ
единенный коллектив «Динамо» и 
спортсмены топографического и 
сельскохозяйственного технику
мов.

Исход борьбы решал второй 
тур. Состязания начали штанги
сты легчайшего веса. В этой ве
совой категории победил, завоевав 
звание чемпиона города, молодой 
тяжелоатлет Жидиков, набравший 
в сумме троеборья 260 кг. Это ■— 
результат, близкий к норме перво
го разряда. Второе и третье места 
соответственно заняли студенты 
политехнического института и 
университета Иванов и Воеводин. 
Вне конкурса выступал Лисин 
(«Труд-2»), Он намного опередил 
своих соперников. Этот способный 
штангист имеет возможность вы
полнить норму мастера спорта на 
предстоящих отборочных соревно
ваниях в Киеве и Каунасе.

В полулегком весе первенство
вал мастер спорта Ефимов («Ди
намо»).

Среди легковесов не оказалось 
прошлогоднего чемпиона' области 
Коземова и победителя первого 
тура Белягина. Здесь выиграл 
поединок представитель завода 
«Сибэлектромотор» Давыденко. 
Победа досталась ему сравнитель
но легко. Зато упорным было сра
жение за последующих два места. 
По 300 кг — на 15 кг меньше по
бедителя “  набрали рабочий 
Ипатов и студент топографическо
го техникума Гречанный. Второе 
место осталось за Ипатовым, по
тому что он оказался на 150 
граммов легче «противника».

В' полусреднем весе первенство
вал Коземов (337,5), завоевавший 
звание чемпиона Томска в этой 
весовой категории.

В среднем весе после первого 
упражнения лидером с'гал прошло
годний победитель первенства го
рода и области, 5шасгник нынеш
них всесоюзных состязаний моло
дых тяжелоатлетов ~  представи

тель университета Шумилин. Он 
сохранил за собой прошлогоднее 
звание, набрав в сумме троеборья 
370 кг.

Обычно в категориях полутяже
лого и тяжелого веса судьи фик
сировали результаты в пределах 
третьего разряда и ниже. Объяс
нялось это малочисленностью уча
стников, слабой их подготовкой. 
Прошедшие соревнования отлича
лись большей массовостью.

На сей раз каждая команда вы
ставила своих тяжеловесов. В по
лутяжелом весе успеха добился 
студент университета Линьков.

Абсолютным чемпионом города 
стал преподаватель физичеокого 
воспитания топографического тех
никума Палтусов. Его результат—»’ 
410 кг.

В командном зачете первенство 
выиграли штангисты общества 
«Труд».'Н а втором месте— пятый 
объединенный коллектив «Дина
мо». Тяжелоатлеты завода «Сиб- 
электромото|р» — победители пер
вого тура — выбыли из дальней
шей борьбы, потому что не при
няли участия в последнем туре. 
В группе средних специальных 
учебных заведений сильнейшими 
оказались студенты топографиче
ского техникума. Среди спортсме
нов вузов победили представители 
политехнического института.

Из 99 участников результаты, 
первого разряда показали 2, вто
рого — 28, третьего — 35 спорт
сменов. На первый взгляд — не
плохо. Но следует учесть, что в 
ходе соревнований нулевые оцен
ки получили 15 человек. Среди 
них и опытные штангисты Дани
лов, Сизов, Перемитин и другие. 
Это говорит о их недостаточной 
физической подготовке и серьез
ных пробелах в тренерской работе.

Отрадно видеть в числе сорев
нующихся больше, чем раньше, 
представителей заводских спор
тивных коллективов, однако пока 
их нет среди призеров. Тяжелая 
атлетика должна получить более 
широкое развитие среди спортсме
нов промышленных предприятий. 
Для этого есть все условия.

Впереди— состязания на первен
ство области по тяжелой атлетике, 
Штангисты, готовьтесь!

В. РАЗИН,
судья республиканской категории.

На волейбольной площадке
Закончилось первенство Д СО  

«Труд» по волейболу во второй 
группе. Первенство у мужчин за
воевала команда «Металлург», ко
торая провела все встречи без по
ражения и'набрала 12 очков. Вто
рое место заняла команда спичеч
ной фабрики «Сибирь» (И  очков), 
третье — команда автодорожного 
техникума (10 очков).

У  волейболисток победу одержа
ла команда педагогического учили
ща, которая набрала 14 очков из 
14. На втором месте волейболист

ки трамвайного треста, на третьем 
— автодорожного техникума. 

Команды, занявшие два первых 
места, получили право на переход 
в первую группу и награждены 
грамотами областного совета 
Д СО  «Труд».

В первой группе у мужчин по- 
прежнему лидирует команда заво
да «Сибэлектромотор», имеющая 
15 очков. '

Соревнования продолжаются.
Э. ГУСЕВ, 

главный судья соревнований.

Д Е Н Ь  П Т И Ц
5 апреля в Томске и обла

сти проводился День птиц. В 
Томске было развешано более 
трех тысяч новых скворечни
ков и кормушек, приведено в 
порядок около трех тысяч ста
рых.

Активное участие в проведе

нии Дня птиц приняли школь
ники. В школах города состоя
лись беседы о пользе птиц, вы
пущены стенные газеты и под
готовлены викторины. В ряде 
школ— №№ 1, 6, 9, 12, 24, 45 
и других организованы уголки 
природы.

тиколчаковского вооруженного восстания в Томске в марте 1919 года. Их хорошо'знали не только в Томске, но и в других городах Сибири и Дальнего Востока. Н. Н. Яковлев был председателем общесибирского ЦИКа Советов (Центросибирь). Членами Центросибири являлись А. Ф. Иванов, В. М. Клипо1В, Ф. М. Лыткин.Выпущенный сборник — это книга о людях, проживших замечате.ть- ную жизнь, которая может служить ярким примером для нашей молодежи, Молодежь доДжна знать, какими были их отцы и деды.Доступно и в общем живо написанные биографические очерки хорошо документированы. Авторы очерков привлекли для этого материалы Томского и Новосибирского партархивов, Государственного архива Томской области и некоторых других архивов. Использованы также документы, опубликованные в газетах того времени, в. сборниках документов и отдельных работах, посвященных биографиям участников революционных событий в Сибири и на Дальнем Востоке. В книге исправлен ряд неточностей и ошибок, встречающихся в ранее изданных книгах и статьях.Не следует, однако, считать эту работу законченной.Не все этапы жизни некоторых участников героической борьбы OjlBCHlCHbl с достаточной полнотой. Объясняется это, прежде всего, отсутствием необходимых материалов, тщательные поиски которых следует продолжить.В целом же томский сборник вы

годно отличается от других сравнительной полнотой биографических сведений, данных на широком фоне исторических событий того времени.Авторский коллектив (Б. Кендриков, А. Иванова, М. Плотникова,A. Пугачев, В. Сиияев, В. Соловьева, В. Флеров, А. Чернов и М. Чугунов) проделал большую и полезную работу.Книга рассчитана не только на агитаторов, пропагандистов и преподавателей, но и на массового читателя.В книге помещено большое количество фотографий (к сожалению, не всегда удачно вьшолненных полиграфически) и фото с документов.Следует надеяться, что в следующем выпуске книги будут включены биографии и других участников борьбы за власть Советов в Сибири, прежде всего руководителей Томской подпольной большевистской организации—К. Ильмера и Я. Бредиса, а также и других большевиков, революционная деятельность которых была связана с Томском;B. Вегмана, Ф. Жарковой, С. Жихарева, В. Косарева, 3. Кулинича, Ф. Соколова, М. Солдатова, А. Угрю- мова и других.С биографиями этих мужественных борцов за власть Советов также необходимо познакомить наших читателей, и прежде всего нашу молодежь, помня, что одним из важных средств формирования активных строителей коммунизма является воспитание масс на примерах героической борьбы рабочего класса и его лучших представителей.
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Меж дународная жизнь

ЗА ДАЛЬНЕЙШЕЕ УЛУЧШЕНИЕ 
СОВЕТСКО-ФРАНЦУЗСКИХ ОТНОШЕНИЙ

На совещ ании  К о м и т е т а  
д е ся ти  в Ж е н е ве

Общественность и печать мно
гих стран, широко комментируя 
итоги поездки Председателя Соте- 
та Министров С С С Р  Н. С . Хруще
ва во Францию, подчеркивают 
важное значение этого визита для 
укрепления международного мира 
и улучшения советско-француз
ских отношений.

Горячо приветствует итоги визи
та главы Советского правительства 
чехословацкая общественность. 
Газета сПраце»-, отмечая успеш
ное завершение поездки Н. С . Хру
щева, пишет: Успешными были не 
только переговоры Н. С . Хрущева 
с де Голлем, но и его встречи с 
французским народом. Повсеме
стно Н. С . Хрущева приветствова
ли миллионы французов —  пред
ставителей самых различных сло
ев, населения.

Речь Председателя Совета Ми
нистров С С С Р  Н. С . Хрущева на 
митинге трудящихся Москвы пос
ле возвращения из Франции на
ходится в центре внимания бер
линской демократической печати. 
Как отмечает газета -«Нейес Дейч- 
ланд», в своей речи глава Совет
ского правительства решительно 
выступил против кампании -«хо
лодной войны», развязанной за
падногерманским канцлером Аде
науэром во время поездки в Сое
диненные Штаты и Японию. Ряд 
берлинских газет посвящает ито
гам поездки Н. С. Хрущева во 
Францию передовые и редакцион
ные статьи.

С  неослабным вниманием следи
ла за визитом Н. С . Хрущева во 
Францию общественность Венгер
ской Народной Республики.

Этот визит, пишет газета -«Неп- 
сабадшаг», помог миллионам лю
дей еще лучше понять миролюби
вую внешнюю политику Советско
го Союза, укрепил доверие и чув
ства дружбы французского народа 
к советскому народу, создал проч
ную основу для дальнейшего улуч
шения советско-французских отно
шений.

Польские газеты «Трибуна лю
ду», «Жице Варшавы», «Жолнеж 
вольности» публикуют полный 
текст речи Н. С. Хрущева на ми
тинге в Москве, посвященном ито
гам поездки во Францию. Газета 
«Жице Варшавы» отмечает; Этот 
визит был несомненно большим 
личным успехом советского премь
ера, а также политики разрядки 
международной напряженности и 
политики мира, выразителем кото
рой является Хрущев. Очень важ
ным, подчеркивает газета, был 
диалог советского премьера с на
селением Франции. Население 
Франции увидело в руководителе 
Советского государства человека 
доброй воли, желающего мира, вы
ступающего за мирное сосущество
вание. Достижение прочного мира 
пишет болгарская газета «Отечест
вен фронт», — колоссальная и 
сложная задача. Она требует уси
лий всех народов и государств, 
всех политических и государствен
ных деятелей. Н. С . Хрущев и ге
нерал де Голль положили новый 
камень в основание этого исклю
чительного по своему значению 
дела.

В передовой статье монгольская 
газета «Унэн» расценивает визит 
Н. С. Хрущева как новый огром
ный вклад в дело дальнейшего ос
лабления международной напря
женности, который еще более ук
репил веру людей доброй воли в 
счастливое будущее человечества.

Успехи визита главы Советско
го правительства во Францию, от
мечает корейская газета' «Нодон 
синмун», наряду с итогами его по
ездки в С Ш А  продемонстрировали 
высокий авторитет Советского Со
юза как оплота международного 
мира, показали искренность поли
тики мирного сосуществования, 
последовательно проводимой Со
ветским Союзом.

Дружба между Россией и Фран
цией, пишет индийская газета 
«Хиндустан», является гарантией 
мира в Европе. Касаясь перегово-i

ров Н. С. Хрущева с де Голлем, 
газета подчеркивает, что если дух 
дружбы между различными стра
нами мира будет развиваться та
ким образом и дальше, то челове
чество может быть спасено от ужа
сов мировой войны, а малые и 
большие страны смогут занимать
ся своим экономическим развитием 
в атмосфере мира.

На видных местах сообщают об 
окончании визита Н. С . Хрущева 
во Францию английские газеты. 
«Таймс» отводит этому событию 
центральное место. Парижский 
корреспондент газеты отмечает, 
что в результате переговоров меж
ду главами двух правительств бы
ли подписаны важные соглашения 
о культурном и экономическом со
трудничестве.

Западногерманский пресс-бюлле
тень С Д П Г «Социал-демократишер 
прессединст» пишет, что в резуль
тате поездок Председателя Совета 
Министров С С С Р  Н. С . Хрущева в 
С Ш А  и во Францию «междуна
родный вес Советского Союза зна
чительно возрос».

Корреспондент бельгийской га
зеты «Суар» Марсель Дефосс, 
подчеркивая положительные итоги 
поездки главы Советского прави
тельства, указывает, что визит 
«явился новым значительным 
вкладом в дело дальнейшего ос
лабления международной напря
женности, ■ а может бытё, и первым 
шагом к полной разрядке в меж? 
дународных отношениях».

Крупнейшая японская газета 
«Асахи» пишет, что итоги пере
говоров руководителей Франции и 
Советского Союза вызывают чув
ство радости и удовлетворения у 
народов. Газета подчеркивает, что 
атмосфера, сложившаяся после 
поездки Н. С . Хрущева во Фран
цию, благоприятствует успеху 
предстоящего совещания глав пра
вительств великих держав.

(ТАСС).

Ж Е Н Е В А , 5 марта. (ТАСС). 
Сегодня под председательством 
представителя Италии состоялось 
очередное заседание совещания 
Комитета десяти государств по 
разоружению.

Как указывают в кругах, близ
ких к делегациям, первым на за
седании выступил делегат С Ш А  
Ф. Итон. Выступление Итона све
лось к защите плана западных дер
жав, предусматривающего в основ
ном меры контроля над вооруже
ниями и лишь незначительные 
меры частичного разоружения. 
При этом Итон подчеркнул «необ
ходимость» создания междашарод- 
ных полицейских сил.

Глава румынской делегации 
Э. Мезинческу в своем выступле
нии подверг аргументированной 
критике основные положения пла
на западных держав.

В то же время он обосновал реа
листичность программы полного и 
всеобщего разоружения, выдвину
той Советским Союзом.

Выступивший затем представи
тель Франции Мок попытался дать 
обоснование версии западных 
держав, сводящейся к тому, что 
Комитет 10-ти будто должен отло
жить разработку плана всеобщего 
и полного разоружения и заняться 
лишь поисками путей частичного 
разоружения. Мок от имени запад
ных делегаций заявил, что совет
ский план или даже близкий к не
му текст не может-де явиться ос
новой переговоров.

Польский делегат М. Нашков-
ский в С^оем выступлении под
черкнул. что толкование резолю-гле и государства 
ции ООН западными делегациями 1 митета.

по существу представляет собой 
намерение уйти от обсуждения 
плана всеобщего и, полного разору
жения.

Затем слово взял глава делега
ции С С С Р  В. А . Зорин, который 
убедительно показал, что Соеди
ненные Штаты, стремясь повер
нуть работу Комитета 10-ти таким 
образом, чтобы она дополняла 
американскую военную программу, 
по существу ведут дело не к раз
оружению, а к продолжению гонки 
вооружений. Эту же цель пре
следует требование Соединен
ных Штатов относительно дости
жения соглашения о контроле над 
вооружениями.

Мы, подчеркнул В. А . Зорин, 
открыто заявляем, что выступаем 
против подобного направления ра
боты Комитета. Мы не хотим, что
бы комитет, созданный для раз
оружения, работал над соглаше
нием или договором о контроле 
над вооружениями. Мы, отметил 
В. А . Зорин, Лзтовы обсуждать 
конкретные вопросы и предложе
ния, которые ведут к реальным 
мерам по разоружению, тогда как 
западные делегации не хотят это
го обсуждать.

Западные представители, указал 
глава делегации С С С Р , хотят те
перь тянуть Комитет назад, в то 
время как социалистические стра
ны намерены идти вперед в соот
ветствии с резолюцией о всеоб
щем и полном разоружении, кото
рая была принята после детально
го обсуждения и за которую голо
совали все члены ОО Н, в том чис- 

участники Ко-

Гомский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова.

7 апреля —* «Царь Федор Иоан
нович».

Начало спектакля в 8 часов ве
чера.

Торжественное собрание 
в Хельсинки

Х Е Л Ь С И Н К И , 5 апреля. Кор
респондент Т А С С  П , Коновалов 
передает:

Сегодня в Хельсинки в Доме 
культуры состоялось торжествен
ное собрание в честь 12-й годов
щины подписания договора о

КРОВАВЫЕ ЗЛОДЕЯНИЯ ОБЕРЛЕНДЕРА
Министр правительства Федера

тивной Республики Германии Тео
дор Оберлендер повинен в чудо
вищных преступлениях, совершен
ных в годы второй мировой войны. 
Неопровержимые доказательства 
этому были приведены на пресс- 
конференции для советских и ино
странных журналистов, устроен
ной 5 апреля Чрезвычайной госу
дарственной комиссией по установ
лению и расследованию злодеяний 
немецко-фашистских захватчиков.

Перед собравшимися в Октябрь
ском зале Дома союзов многочис
ленными представителями прессы 
было оглашено сообщение Чрезвы
чайной комиссии, подписанное ее 
председателем Н. М . Шверником и 
присутствовавшими на пресс-кон
ференции членами комиссии —  
Героем Советского Союза В. С . 
Гризодубовой, академиком Т. Д. 
Лысенко, митрополитом Крзггиц- 
кнм и Коломенсшгм Николаем, от
ветственным секретарем П. И . Бо
гоявленским.

В сообщении говорится, что в 
последнее время в иностранной и 
советской печати были опублико
ваны материалы о преступлениях 
Оберлендера, совершенных им в 
годы второй мировой войны на 
территории С С С Р , подвергавшейся 
временной немецко-фашистской 
оккупации. В Чрезвычайную ко
миссию. в связи с этим, поступило 
много писем и заявлений совет
ских граждан, в которых сообща
лись факты тягчайших преступле
ний Оберлендера и высказывались 
требования о привлечении его к 
ответственности. Учитывая требо
вания советской общественности. 
Чрезвычайная комиссия через ком
петентные органы произвела соот
ветствующее расследование. В хо
де его были допрошены многочис
ленные свидетели, собраны доку
ментальные доказательства, изо
бличающие Оберлендера в совер
шенных им злодеяниях.

Оберлендер —  старый нацист, 
пользовавпгийся полным доверием 
главарей нацистской партии. В  
1934 году он лично Гессом был 
назначен руководителем «союза 
немцев Востока». Позднее являл
ся сотрудником военной разведки 
абвер и как «специалист» по Во
стоку проводил шпионско-террори
стическую деятельность против 
Советского Союза и других стран 
Восточной Европы.

Еще задолго до нападения фа
шистской Германии на Советский 
Союз Оберлендер комплектовал и 
обучал специальные карательные 
отряды, предназначенные для вы
полнения преступных заданий на 
территории С С С Р . Из числа укра- 
ннских буржуазных националистов 
он создал особый батальон под 
названием «Нахтигаль» («Соло
вей»).

Карательный батальон «Нахти
галь» одним из первых вступил в 
город Львов утром 30 июня 1941 
года. Как установлено расследова
нием, из состава батальона было 
выделено несколько особых групп, 
на которые возлагалась задача 
уничтожения советских работни
ков, лиц еврейской и польской на
циональностей. По показаниям 
свидетелей, гитлеровцы совершали 
массовые расстрелы мирного насе
ления. женщин, детей и стариков, 
сопровождавшиеся издевательст
вами и истязаниями. Бандиты из

П р есс -к о н ф ер ен ц и я  
для с о в ет ск и х  и  и н о ст р а н н ы х  

ж урн ал и ст ов
«Нахтигаля» уничтожили большую 
группу известных польских уче
ных, в том числе Бартеля, Бой-Же- 
ленского, Ломницкого. Как уста
новлено, батальон «Нахтигаль» и 
его особые команды совершали на
силия и расстрелы советских граж
дан в населенных пунктах Золо
чен, Сатанов, Юзвин, Михамполь 
Украинской С С Р .

Осенью 1941 года Оберлендер 
был назначен командиром особого 
батальона, получившего наимено
вание «Бергманн» («Горец»). Он 
был сформирован из числа военно
пленных. Преступно нарушая меж
дународные конвенции и обычаи 
ведения войны, Оберлендер и его 
ближайшие помощники объезжали 
лагеря военнопленных и, поль
зуясь тем, что истощенные голо
дом и пытками люди потеряли спо
собность к сопротивлению, под уг
розой физического уничтожения 
зачисляли их в батальон «Берг- 
маян», а затем принуждали к при
нятию присяги на верность Гитле
ру. К присяге их приводил лично 
Оберлендер. Пребывание батальо
на «Бергманн» на Северном Кав
казе в период сентября 1942 года 
—  января 1943 года ознаменова
лось бесчинствами, грабежами и 
насилием над населением. Особен
но зверствовал в районе Нальчи
ка командир одного из подразде
лений батальона «Бергманн» —  
отъявленный бандит Бештоков.

торый был почти два года в под
чинении у Оберлендера, дополнил 
страшную картину злодеяний на
цистского варвара на Северном 
Кавказе. Алескеров попал в плен 
на фронте под Ленинградом и 
позднее с группой азербайджанцев 
оказался в батальоне «Бергманн». 
Алескеров подробно говорил о том, 
как гитлеровцы свирепствовали на 
Кавказе, расстреливали военно
пленных, особенно при отступле
нии батальона. Оберлендер цинич
но заявлял, что нечего, мол, цере
мониться с большевиками, их нуж
но уничтожать.

А . Хаммершмидт, служивший в 
ставке генерал-фельдмаршала фон 
Клейста в качестве квартирмейсте
ра, а затем в абвере, хорошо знал 
Оберлендера. .

По свидетельству Хаммершмид- 
та, Оберлендер лично расстрели
вал арестованных советских граж
дан. Оберлендер и его люди унич
тожили несколько сот советских 
граждан в Нальчике.

Детали о формировании баталь
она «Бергманн» привел свиде
тель Ш . Окропиридзе. Оберлендер 
письменным приказом, сказал он, 
объявил о том, что всему личному 
составу батальона «Бергманн» за
прещается разглашать факт при
надлежности в прошлом к Совет
ской Армии и свою националь
ность, а выдавать себя за испан-

Руководствуясь указаниями Обер- цев. После отступления с Кавказа 
лендера, соучастники Вештокова I батальон был переброшен в Крым,
расстреливали и грабили населе
ние, сжигали дома, а награбленное 
имущество отправляли в Герма
нию. Много награбленного иму
щества было вывезено в Герма
нию лично для Оберлендера. Во 
второй половине октября 1942 го
да в камере тюрьмы в Пятигорске 
он лично расстрелял 15 арестован
ных советских граждан.

Чрезвычайная комиссия считает 
установленным, что Теодор Обер
лендер совершил преступления 
против -мира, военные преступле
ния и преступления против челове
чества.

На пресс-конференции выступи
ли свидетели, часть которых тем 
или иным образом была связана с 
Оберлендером Первое слово было 
предоставлено Г. Мельнику. Он 
сообщил о том, как был сформиро
ван из украинских националистов 
батальон «Нахтигаль», привел 
многочисленные факты расстрела 
ни в чем не повинных людей.

О свирепых действиях легионе
ров говорил бывший украинский 
националист Я. Шпиталь. Я сам 
видел, заявил он. когда после рас
правы лежавших во дворе людей 
освещали электрическими фонаря
ми и тех, кто еще был жив, доби
вали.

.Следующий свидетель —  Т. Су
лим был узником Освенцима и 
Маутхаузена. Он был очевидцем 
первых дней оккупации Львова.

—  В городе не было улицы, —  
сказал он, —  на которой не валя
лись бы трупы. людей.

Свидетель К. Алескеров, ко-

а затем в Грецию. Оберлендер ка
тегорически требовал жестокости. 
В качестве примера, достойного 
подражания, он называл людей 
подразделения Гауптмана Ланге, 
которые уничтожили госпиталь в 
Пятигорске с находившимися там

раненым>и советскими военнослу
жащими.

За преступления, совершенные 
против моего народа вместе с 
Оберлендером и под его началом, 
я понес заслуженное наказание, 
сказал Окропиридзе.

Преступления гитлеровцев во 
Львове подтвердил свидетель 
М. Гресько. Список злодеяний 
«Нахтигаля» дополнил И. Макару- 
ха — бывший заместитель пред
седателя райисполкома в городе 
Судовая Вишня, вырвавшийся из 
лап карателей. О преступных дей
ствиях Оберлендера на Кавказе го
ворил очевидец Ю . Пшихожев. 
Свидетель Ш . Шавгулидзе расска
зал о том, как были расстреляны 
многие военнопленные, отказав
шиеся служить Гитлеру. И в этом 
черном деле непосредственно уча
ствовал Оберлендер.

По просьбе нескольких коррес
пондентов свидетель А . Хаммер
шмидт сообщил, что он родился в 
1918 году в Саратовской области, 
вырос на Кавказе, до войны пре
подавал в Усть-Лабинске. Затем он 
служил в ставке генерала фон 
Клейста и вернулся на родину в 
декабре 1956 года.

На вопрос, чем была вызвана 
маскировка солдат батальона 
«Бергманн» под испанцев, отве
тил Ш . Окропиридзе. Он сказал, 
что таким образом гитлеровцы ста
рались уйти от ответственности за 
нарушение международных кон
венций о военнопленных. Обер
лендер практиковал различные ма
скировочные костюмы.

После пресс-конференции, длив
шейся почти четыре часа, журна
листы с большим вниманием 
осмотрели выставку, устроенную в 
фойе Октябрьского зала Дома со
юзов. Они видели многочисленные 
фотографии и материалы, свиде
тельствовавшие о зверствах Обер
лендера во Львове и на Кавказе. 
Специальные стенды посвящены 
статьям зарубежной и советской 
прессы, в которых разоблачаются 
злодеяния Оберлендера, (ТАСС).

дружбе, сотрудничестве и взаим
ной помощи между С С С Р  и Фин
ляндией.

На собрание прибыли прези
дент Финляндии У . К. Кекконен, 
премьер-министр В. И. Сукселай- 
нен, председатель парламента 
К. А . Фагерхольм, министр иност
ранных дел Р. Тэрнгрен и другие 
члены финляндского правитель
ства, депутаты парламента, пред
седатель Общества Финляндия —  
С С С Р  госпожа С . К . Кильпи.

С  речью выступил премьер-ми
нистр Финляндии В. Сунселайнен.

Мы, заявил он, можем с удов
летворением отметить последова
тельное укрепление в нашем на
роде убеждения в том, что этот 
договор отвечает национальным 
интересам нашей страны.

Выполняя постановления до
говора о дружбе, указал премьер- 
министр, мы стремимся неизмен
но проводить искреннюю политику 
нейтралитета, которая соответст
вует интересам нашей же страны.

Забота о поддержании с вели
кой соседней страной дрзокествен- 
ных отношений, основывающихся 
на взаимопонимании и доверии 
друг к другу, отметил Сукселай- 
нен, будет постоянно нашей важ
ной задачей, совпадающей с на
шими национальными интересами.

Выступивший с речью глава со
ветской делегации Н . Н. Данилов 
подчеркнул, что договор о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной помо- 

, щи является воплощением прин
ципа мирного сосуществования и 
сотрудничества государств с раз
личным общественным строем, вы
ражением миролюбивой внешней 
Политики С С С Р , выражением ле
нинского принципа уважения пра
ва наций на самоопределение и 
их государственного суверенитета.

Этот договор, заявил он, отве
чает коренным интересам совет
ского и финского народов, их 
стремлению жить в мире и друя{- 
бе как добрые соседи.

„Мы поражены болезнью^ 
которую не в силах вылечить 

ни один врач..."
Вице-председатель АФТ-НПП о полошении 

престарелых и безработных в США
В А Ш И Н ГТ О Н , 5 апреля. 

(ТАСС). Вице-председатель проф
союзного объединения А Ф Т — КПП  
Рейтер резко осудил сегоДНя аме
риканское правительство за то, 
что оно ничего не предпринимает 
для облегчения положения преста
релых и безработных в Соединен
ных Штатах.

Выступая в сенатской подкомис
сии по проблемам престарелых, 
он заявил: «Молодежь лишается 
школ, учителей и учебников: пре
старелые остаются без медицин
ского обслуживания и больниц; 
существуют районы хронической 
безработицы,, где семьи распада
ются, а квалифицированные рабо
чие лишаются гордого чувства уча
стия в жизни общества. Разве 
можно общими статистическими

данными о процветании компенси
ровать эту растрату людских ре
сурсов? Разве можно официальны
ми гимнами о свободе закрыть аме
риканцам глаза на действительно 
существующую угрозу свободе, 
таящуюся в этом колоссальном 
пренебрежении, в этом холодном 
безразличии к нуждам и чаяниям 
людей? Мы поражены болезнью, 
которую не в силах вылечить ни 
один врач, — устаревшим и дис
кредитировавшим себя подходом к 
основам демократического прав
ления. Мы позволяем, чтобы нам 
заявляли, что хорошо, когдй кор
порации планируют свои прибыли, 
и плохо, если правительство будет 
планировать строительство школ и 
больниц».

ПЕРЕГОВОРЫ 
ПРЕЗИДЕНТЯ 

ДЕ ГОЛЛЯ 
С ПРЕМЬЕР- 

МИНИСТРОМ 
МЯКМИЛЛЯНОМ

Л О Н Д О Н , 6 апреля. (ТАСС) 
Вчера здесь в Букинге.мском двор
це начались переговоры между 
президентом Французской Респуб
лики де Голлем и премьер-мини
стром Англии Макмилланом.

Кинотеатр имени М . Горького
7 апреля— новый художествен

ный фильм «Иванна». Сеансы; 9,
10- 40. 12-20, 2-05, 4, 5-45, 7-30, 
9-15, 11.

Зал кинохроники
7 апреля— новый цветной до

кументальный фильм «День на
шей жизни». Сеансы: 9, 10-05,
11- 10, 12-15, 6-20.

Художественный фильм «Золо
тая симфония». Сеансы: 1-20, 3, 
4-40. 7-25, 9-10, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных 
7 апреля. Большой зал— «Иван

на». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 
4, 5-45, 7-30, 9-15, 10-55. Малый 
зал —  «Девушка в черном». Се
ансы: 9, 10-50, 12-40, 2-30, 4-20, 
6- 10, 8 , 10.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Клуб имени Сталина

7 апреля — «Иванна». Сеансы; 
4-25, 6-20. 8-15, 10-10. «Юность 
Максима». Сеанс в 2-30.

Четверг, 7 апреля

19.00. Для школьников. Кино
обозрение «Вокруг света»» 19.30. 
Беседа «У  карты мира». 19.40. 
Фильм-спектакль по одноименной 
пьесе М. Горького в постановке 
Государственного театра им. Евг. 
Вахтангова «Егор Булычев и дру
гие» (1-я и 2-я серии). В антракте 
между сериями «Последние изве
стия».

Заочное отделение Томского пе
дагогического училища объявляет 
набор учащихся на специальность 
«дошкольное воспитание».

Принимаются лица со средним 
образованием.

В ст у п и т ел ь н ы е  эк за м е н ы  О 
1 и ю н я  I960 год а .

О б р а щ а т ь ся ; г. Томск, улица 
Крылова, 12.

Завод № 2 железобетонных и 
бетонных изделий и конструкций 
треста «Стройдеталь» продает 
запасные части и вспомогательные 
материалы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Читинская, 1, телефоны 30-92, 
21-10.

2— 1!

Монтажной колонне «Томлес- 
желдорстрой» требуются грузчики 
на автомашину.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск, улица 

Мельш1чная, 13.

Научно-исследовательскому и »  
ституту кабельной промышленно
сти требуются: инженеры-кон
структоры и квалифицированная 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 7, телефон 49-02.

Клиникам Томского медицинсксм 
го института требуются медицин
ские сестры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров.

2— 1!

Комбинату производственных 
предприятий требуются разнораб01 
чие -и кочегары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 207, 2— 1!

Томскому весовому заводу тр&< 
буются: инженеры-нормировщики, 
знакомые с нормированием меха
носборочных работ и приборов, 
инженеры —  на должности на
чальника технического отдела и 
старшего мастера по электротен- 

! зометрическим приборам, электро
монтеры, вахтеры и столяры.

I Обращаться; г. Томск, улица Со- 
I ветская, 91. 2— 1;

Томская областная контора по прокату кинофильмовс 8 апреля выпускает на экраны кинотеатров фильм-сказку
МАРЬЯ-ИСКУСНИЦАр

Сценарий Евгения Шварца,
Постановка Александра Роу,
Композитор А . Волконский,
В главных ролях: отставной солдат —  М. Кузнецов; Марья- 

искусница —  Н. Мышкова; Иванушка, ее сын — Витя Перева
лов; водяной —  А . Кубацкий и др.

Производство киностудии имени М. Горького, 1959 г.
уттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттта ►  ^
\ ОБЪЯВЛЯЕТСЯ НАБОР КУРСАНТОВ j►  «►  «
t  1. в  пожарно-техническое училище (г. Свердловск), j
С 2. в  школу милиции (г. Омск). *
Г 3. В школу по подготовке воспитателей детских учреждений 3
t  (г. Ташкент). з
►  В школу принимаются лица мужского пола не старше 30 лет, 3
f  имеющие среднее образование. -
f  Курсанты обеспечиваются стипендией до 400 рублей, бес- 3
►  платным питанием, общежитием и обмундированием. з
t  Заявления принимаются до 1 июля 1960 года. 3
►  Подробно об условиях набора можно узнать по адресу; *
X. г. Томск, проспект имени Кирова, 18, отдел кадров У В Д  или 3
t  по телефонам № №  66-15, 66-82. 3С 3
fikkkJkkkkkkJkk^kkAkkktAkkKkhLkkkkkkkkk^kkkkkkkkkkkkkkkkkkkkktkkkkkkkkkkk.

Т О М С К А Я  Г О Р О Д С К А Я  С Т А Н Ц И Я  
П Е Р Е Л И В А Н И Я  К РО В И

ПРОИЗВОДИТ ЗАЧИСЛЕНИЕ ГРАЖДАН В ДОНОРЫ
Донорство совершенно безопасно. Все доноры находятся под 

тщательным врачебным наблюдением, исключающим какое-либо 
ослабление организма.

После дачи крови доноры получают денежную компенсацию 
для усиленного питания.

За донорами, дающими кровь в рабочее время, сохраняется 
средний заработок.

Прием доноров производится с 9 часов утра до 8 часов вечера.
Адрес станции переливания крови: г, Томск, проспект имени 

Ленина, 113. телефон 22-31.
Товарищи! Вступайте в ряды доноров!

Б о и  в Алж ире
К А И Р , 5 апреля. (ТАСС).' 

Здесь опубликовано коммюнике 
верховного командования Алжир
ской национально-освободительной 
армии о военных действиях в Ал
жире с 1 по 31 марта.

В хАде боев французские войска 
потеряли 5.495 .человек убитыми 
и 3.175 —  ранеными. Сбит 51 
французский военный самолет, 
уничтожено 374 бронемашины и 
захвачено большое количество 
оружия и боеприпасов француз
ских войск.

На сторону Алжирской нацио
нально-освободительной армии пе
решло 174 французских солдата.

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .

Проектно-изыскательскому ин
ституту «Томгипрогранс» требу
ются на постоянную работу инже
неры: изыскатели, геологи по 
проектированию станции и стан
ционных устройств, а также по
мощники начальников партий по 
хозяйству, печатник, слесарь-водо
проводчик, плотники, штукатуры, 
мадяры, дворник, рабочие полевых 
партий.

Принятые пользуются бесплат
ным билетом для проезда по же- 
лезной'дороге (в период отпуска), 
им предоставляется топливо по 
льготной цене.

Здесь же требуются комнаты 
для молодых специалистов.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Том- 
лес» срочно требуется крановщик 
на новый трехтонный автокран 
ЛАЗ-690.

Обращаться: гор. Томск, улица 
Нижний луг, 4 . 3 — 2

Томскому электромеханическому 
техникуму требуются: агент-кла
довщик, сторож и электромонтер.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Макушина, 8. 2— 1

Томской базе снабжения плавсо
става срочно требуются: бухгал
тер, заведующий производством, 
буфетчицы, повара, официантки, 
продавцы, секретарь-машинистка, 
посудницы и возчик.

Обращаться; г. Томск, Пристан
ской переулок, 3, отдел кадров.2—1

Жена, сыновья и внуки изве
щают о смерти горячо любимо
го мужа, отца и дедушки 

К У В А Л Д И Н А  
Михаила Андреевича.

Вынос тела 7 апреля, в 5 ча
сов вечера, из квартиры покой
ного (г. Томск, улица Красноар
мейская, 120, кв. 2).

На основании указания Томско
го горисполкома трест очистки 
проводит учет авто- и гужевого ас
сенизационного транспорта ведом
ственных организаций г. Томска.

Регистрация машин проводится 
с 7 по 15 апреля 1960 года.

Здесь же требуются: рабочие по 
вывозке нечистот, мусора и снега, 
дворники по уборке тротуаров и 
площадей, плановик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 47, телефон 48-16.

Гр-н Соколов Александр Дани
лович, проживающий в г. Томске, 
улица Белинского, 21, кв. 27, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-кой Соколовой Татьяной Ива
новной, проживающей в г. Томске, 
переулок Островского, 29, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка г. Том
ска.

Гр-н Сидонский Борис Николае
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Эуштинская, 76, возбужда
ет дело о расторжении брака с 
гр-кой Сидонской Клавдией Ва
сильевной, проживающей в г. Том
ске, переулок Западный, 17.

Дело подлен!ит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка г. Том
ска.
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